

Publicación La Vanguardia General, 57
Soporte Prensa Escrita
Circulación 132 882
Difusión 107 599
Audiencia 549 000

País
V. Comunicación
Tamaño
V.Publicitario

España 48 302 EUR (56,590 USD) 555,19 cm² (50,4%) 21 349 EUR (25 012 USD)

24/09/2020



## Los ocupados pierden un 11% de ingresos por la Covid

La OIT empeora de nuevo sus estimaciones sobre la destrucción de empleo y pérdidas de horas trabajadas



El cierre de comercios, una constante de la pandemia

MADRID Redacción y agencias

Crecen las dimensiones del impacto de la pandemia entre los trabajadores de todos los continentes. En un nuevo informe sobre la Covid, la Organización Internacional del Trabajo advertía ayer que, en los últimos nueve meses, los ocupados habían visto descender en un 10,7% sus ingresos laborales debido a la emergencia sanitaria y las medidas para contener el avance del virus. La fuerte reducción de ingresos para los trabajadores supone un 5,5% del PIB mundial.

"La pandemia de la Covid-19 ha provocado una gran pérdida de horas de trabajo en todo el mundo, que ha dado lugar a su vez a una "drástica" reducción de los ingresos provenientes del trabajo de los ocupados", resumió ayer la agencia de la ONU. Desde la organización internacional aclararon que estas estimaciones no tienen en cuenta las políticas públicas de sostenimiento de las públicas de sostenimiento de las rentas que han ido implantando distintos gobiernos. Medidas similares a las aplicadas en España, a través de la cobertura de los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE) o la prestación extraordinaria por cese de actividad para los trabajadores autónomos.

Este sexto informe de la OIT concluye que la mayor reducción se produjo en los países de ingresos medios-bajos, en los que la pérdida de rentas provenientes del trabajo alcanzó el 15,1%. Por regiones, destaca América, con

un descenso de los ingresos laborales del 12,1%, como la región más afectada.

Este balance reconoce además que las perspectivas van empeorando. "La pérdida de horas de trabajo a escala mundial en los primeros nueve meses del 2020 ha sido 'sustancialmente mayor' que la prevista en la edición anterior" de su observatorio, publicada a finales de junio. Si en un priado de la contra del contra de la contra del la contra del la contra del la contra de la contra de la contra de la contra del la contra del la contra de la contra del la con

## MENOS HORAS TRABAJADAS

El descenso de las rentas laborales equivale al 5,5% del PIB mundial

## POCAS OPORTUNIDADES

## La OIT en España muestra su preocupación por el alza del paro juvenil

mer momento esperaban que entre abril y junio se iban a perder el equivalente en horas a 400 millones de puestos de trabajo, finalmente estiman que el descenso de horas trabajadas por el paso a la inactividad, desempleo o suspensión del trabajo son comparables a casi 500 millones de empleos a tiempo completo.

pleos a tiempo completo.

De cara a los próximos meses el horizonte no es mejor: así, la OIT prevé que se pierdan en el segundo semestre del año el equivalente a un total de 590 mi-

llones de empleos a tiempo completo por culpa del coronavirus. La única nota menos negativa es que la afectación al empleo será algo más moderada a finales de año que en el tercer trimestre. Entre julio y septiembre creen que el descenso de las horas trabajadas va a alcanzar el 12,1% con respecto al mismo periodo del año pasado y que en el cuarto trimestre bajará un 8,6%.

La organización internacional defiende además que las medidas fiscales puestas en marcha por muchos países para mitigar los efectos adversos del mercado laboral han tenido eficacia a la hora de sustentar los ingresos de la población y el tejido empresarial. En concreto, calculan que, de no haberse aplicado este tipo de medidas fiscales, la pérdida de horas habría sido de media del 28%.

Sin embargo, la OIT destaca que este tipo de medidas se están aplicando de forma dispar en las diferentes regiones del mundo. Así, la brecha en materia de estimulo fiscal es de unos 838.126 millones de euros en los países de ingresos bajos o de ingresos medios-bajos.

medios-bajos.

Por su parte, el director de la oficina de la OIT para España, Joaquín Nieto, llamó la atención sobre las elevadas tasas de desempleo juvenil, que ya superan el 40%. Por ello, reclama poner en marcha un nuevo programa de Garantía Juvenil, destinado a jóvenes que llevan meses sin estudiar o trabajar. "España no se lo puede permitir", subrayó.•